

# EL PORVENIR

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería un mes. . . . . una peseta  
Fuera trimestre . . . . . tres id  
PAGO ANUALIZADO

DIRECTOR PROPIETARIO

ARTURO GIMENEZ LOPEZ

COMUNICADOS

Precios convencionales -- Anuncios á precios de tarifa.  
La correspondencia al administrador

## EXCMO. SR. MINISTRO DE LA GOBERNACION

TRISTE DESTINO!!

VIII

Móviles poderosos, motivos hasta de conciencia nos impulsan á reclamar un poco de atención por parte de V. E. para que se fije unos momentos en este rincón de Andalucía, en la cenicienta que le llamara el ilustre Echegaray, agobiada por el peso de las inmoralidades y la corrupción de las buenas costumbres, que ha tiempo anidaron en sus organismos, sin que bastaran á deterrarlas ni la protesta continua de todo un pueblo, ni las enérgicas peticiones de su prensa, que amorosamente acaricia el ideal de que iniciándose en la senda hermosa de la buena administración nuestras corporaciones, den al olvido sus pasadas corruptelas, sin que por las trazas veamos asequible su consecución, condenándonos á cruel y perpétuo suplicio.

Fiel cumplidor V. E. de la justicia y de la legalidad, desposado con la moralidad á la que presta ferviente culto; amante de esos principios eternos é inmutables por los que se hacen grandes los pueblos y florecen y prosperan, no desoirá las quejas ni será indiferente á la viril protesta de todo el pueblo almeriense harto cansado de sufrir vejámenes y aguantar con benedictina paciencia, desbarajustes tan notorios, inmoralidades tan manifiestas como las que se cometen en el organismo llamado Diputación Provincial.

Para que pusiera coto á unos y otras, en repetidas ocasiones hemos llamado la atención de su Presidente, que haciendo oídos de mercader á nuestras suplicas y advertencias, ha consentido siga la marcha de esa casa por un camino en el cual debe darle el alto V. E. otorgándole de esa manera cumplida satisfacción á los justos anhelos y nobles aspiraciones de una ciudad, entregada por veleidades de la suerte á ineptos administradores y hombres desposeídos de condiciones para los cargos que se le confiaran.

Y así vemos que mientras se invierten miles de pesetas en gastos que no son perentorios mientras haya atenciones mas urgentes, se dá el caso de que para poder ofrecer una comida á los infelices asilados del hospicio, se les tiene que comprar hasta platos de que ca-

recian, y á los practicantes, clase modesta y sufrida, se les tiene sumidos en la mayor de las miserias, negándoles sus mezquinos sueldos que ni aun satisfaciéndoseles religiosamente bastarian á atender las mas perentorias y apremiantes necesidades de la vida, produciéndose conflictos en la misma casa muy amenudo de los cuales tenemos recientes y tristisimos ejemplos, en la negativa de no hacer muchos dias por parte de las amas de cría á seguir lactando á los acogidos en el establecimiento por falta en el pago de sus renumeraciones, evitarse gracias á la inagotable caridad de un miembro de la Diputación, el Sr. Bailles, que de su bolsillo particular satisfizo lo necesario.

Y si de ese establecimiento pasamos á las miserables é indecorosas habitaciones donde tienen sus oficinas los empleados de la Diputación, vemos á ellos divididos en dos categorías unos que mediante simple recibo cobran religiosamente sus sueldos aun cuando parte de ellos no asistan á la oficina, figuren con nombre supuesto y viviendo en pueblos de la provincia; y otros que se encuentran en situación tristísima y desesperada al no poder atender al necesario sustento por no satisfacerles sus haberes que son negados, no en muy buena forma por el ordenador de pagos cuando se les acercan á reclamarlos; recurriéndose también al procedimiento prohibido por disposiciones vigentes de entregar cartas de pago en multitud de casos.

No se sabe que se hace de las cantidades destinadas á material, pues no existe ni siquiera hilo para coser expedientes y no se dirá que se emplea en comprar los necesarios muebles cuando sabido es que desde tiempo inmemorial no se ha hecho adquisición alguna teniendo como ejemplo, la oficina del Comandante oficial mayor un ajuar compuesto de un mal recado de escribir en deteriorada mesa y tressillas, no obstante ser el único cargo de la Comisión mixta que se alberga en tales dependencias; ni tampoco se invierten en impresos, toda vez que por este concepto se adeudan varias miles de pesetas.

Ordenado está Excmo Señor, que la Comisión provincial haga mensualmente la distribución de fondos y que no se paguen atenciones de un mes sin estar satisfechas las del anterior. ¿Esto que representa para el Presidente de la Diputación, cuando solo el capricho es la norma que preside en los pagos que ordena?

¿Es equitativo que este señor Presidente se pase las quincenas enteras sin pisar la casa oficial, y cuando se marcha fuera, no delegue en quien corresponde, ocasionando con esto perjuicios y

Perdida que le es á impedir la buena marcha de ella, cuando nosotros concretamente le hemos denunciado que por alguien se levantan los sellos y pólizas de muchos expedientes suponiendo esto una estafa, sin que hasta el presente haya dictado medidas energicas en averiguación de tan grave denuncia.

La anarquía Excmo Señor continua haciendo presa en la Diputación Provincial de Almería apesar de las constantes denuncias de la prensa; y aparte de estos datos que le facilitamos, existen arbitrariedades sin cuento y en síntesis un estado de inmoralidad que hacen preciso, indispensable envíe un Inspector que examine y fiscalice con la debida energia y en su caso exigir las responsabilidades que pudieran resultar, para encauzando la marcha de mencionado organismo departamental de esa atmosfera malsana y mofítica que ende alrededor de ella se nota por la negligencia ó ineptitud de los que debiendo ser cumplidores exactos de la ley hacen de ella escarnio, hollándola á cada paso.

Esta petición que es la de todo el pueblo de Almería, rogamos á V. E. la tome en consideración y percatándose de la justicia de ella, ordene conforme se demanda, en la seguridad de que se hará acreedor á un aplauso entusiasta y fervoroso que pudiera añadirse á los muchos conquistadores en la difícil misión que por el Gobierno de S. M. se le confiara, poniéndole al frente del departamento que con tanta competencia y amor al país desempeña.

Imposible es permanecer ni un solo instante, sin criticar la desatentada administración que de los intereses del Municipio viene haciendo el Sr. Muñoz.

No nos cansamos de repetir, es el mas funesto de los Presidentes que hemos tenido en la Casa del Pueblo; ha habido algunos cuya gestión fue justamente criticada al no ponerse en contacto ni atender las demandas de la opinión, pero en nuestro sentir ninguno llegó á captarse tan universalmente las censuras y antipatías de los administrados como el que actualmente ocupa la Alcaldía; podríamos decir en verdad que bate el record en este concepto.

Y prueba de que no solo somos nosotros los que hacemos tales afirmaciones, que en este caso pudieran achacarse

de un solo lado, es el hecho de que por las razones que todos sabemos, la prensa almeriense está á nuestro lado convencida de la nobleza de miras que llevamos por móviles y segunda la campaña que nosotros emprendimos en el momento de conventarnos que el señor Muñoz no servía para estar al frente del Ayuntamiento, campaña que hemos de seguir, fuertes y animosos con la cabeza erguida y la conciencia tranquila, pese á quien pese y empleando los procedimientos que pretendan emplearse para hacerlos enmudecer, cosa que únicamente haremos cuando el Sr. Muñoz abandone el peligroso camino que emprendió y que sigue con una progresión pasmosa, con la locura del viento.

Lástima nos dá D. Pepe, tener que emplear con S. S. calificativos tan acres y duros, pero no hay mas remedio que hacerlo; el que quiera captarse simpatías, el que pretenda conquistarse aplausos, gane los que nosotros en buena conciencia se le tributen; siguiendo con los impulsos de la conciencia humana, gusta mas de aplaudir que de censurar.

El dilema que por todas partes se establece con respecto á S. S. es terrible; modifica completamente su conducta debe retirarse del puesto que ocupa en contra de la voluntad de todo el pueblo; excepción hecha de los mariposones que siempre se encuentran, seres que tienen por única virtud la adulación, limpian las cosas como se llaman en el lenguaje vulgar.

Nosotros, del dilema anterior, haríamos desaparecer la primera parte y dejando subsistente la segunda, hemos de hacer incapie en ella pues no abrigamos la esperanza que legitimende.

Y no participamos de ese optimismo, porque tiempo sobrado ha tenido para rectificar su conducta y por ninguna parte ha aparecido; pruebas de ello son las últimas inversiones de los fondos que se han á su custodia que administración es

**El Cardenal Cisneros**

Según los periódicos ministeriales no se exigirán responsabilidades á los constructores del «Cardenal Cisneros» que se está terminando en los arsenales del Ferrol, el cual tiene el defectillo de no poder la artillería gruesa de su torre de proa hacer fuego por la horizontal á causa de haberse instalado demasiado baja y de no dominar las obras muertas.

20 millones de pesetas, le cuesta á la Nación este acorazado.

¡Así se gobierna y se administra en España!

**Memoria.**

Hemos recibido la Memoria del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, cuyo envío agradecemos.

La falta de espacio nos impide por hoy ocuparnos de tan excelente trabajo, pero en el número siguiente trataremos este asunto con la extensión debida.

**Viaje Aéreo.**

El famoso aeronauta Santos Dumont, se propone intentar la realización de un viaje aéreo de Londres á Birmingham, con un globo dirigible.

Si logra felizmente la travesía recibirá como recompensa 4 mil libras esterlinas que le han sido ofrecidas por un capitalista inglés.

**Reaparición.**

Después de unos meses que ha estado suspendida su publicación, ayer reapareció nuestro colega local «La Opinión».

Deseamos al apreciable compañero, vida próspera y cuente con nuestro humilde concurso, para todo aquello que redunde en beneficio de la moral.

**Grandes resultados**

Inmejorables son los resultados que se obtienen con el Zotal en las desinfecciones que se están llevando á cabo.

De antemano venimos anunciando la conveniencia de emplear este poderoso desinfectante; pero hasta hoy que los resultados se tocan palpablemente, con su empleo en los sitios donde existen la viruela y otros focos de infección, no ha podido apreciarse su utilidad.

Es necesario ya que conocida es de todos las ventajas que se obtienen con el Zotal que nuestras autoridades no escatimen en nada las cantidades necesarias, con lo cual llegarán á conseguir la desaparición de tanto foco de infección y la extinción completa de la epidemia variolosa y captarse las simpatías del vecindario.

**Para la Cruz Roja**

En escaparate de la Sastrería de D. Cristóbal Padilla se encuentran expuestos para la venta los útiles necesarios para uniformes de Socios de la «Cruz Roja»

**A los Sres suscritores**

Aquello de la provincia que no recibían algunos de los números de esta publicación, rogamos reclamemos oportunamente á la Redacción á fin de remitirle otro, y poder manifestar al Sr. Administrador de la provincia la falta que comete el cartero ó peaton.

**«El Telegrama».**

Así se titula un nuevo diario que ha empezado á publicarse en Melilla, defensor de los intereses de España en Marruecos.

**Sea bien venido**

Se encuentra en ésta desde hace algu-

nos días el discreto abogado y acaudalado propietario, D. Valeriano Rodríguez Cantón.

Terminados los asuntos que al Sr. Rodríguez le trajeron, partirá para Terque, punto donde reside.

**Gracias**

Enviamos desde estas columnas nuestras mas expresivas gracias á cuantos nos han honrado felicitando con entusiasmo al personal de Redacción, por las energicas campañas que ha tiempo emprendió y que al fin ha de obtener frutos de bendición.

**Zotal**

Léase el anuncio inserto en cuarta plana. Mas que á ninguno otro nos dirigimos al Sr. Alcalde, único á quien corresponde autorizar su empleo, toda vez que conoce los resultados obtenidos para evitar la epidemia variolosa, reinante hoy en nuestra capital.

**Para que se sepa**

Todos los trabajos que vean la luz pública en las columnas de este periódico y que no vayan firmados ó con seudónimo, son de Redacción

**Traslado**

El Sr. Molini Ingeniero Director de la Junta de Obras del puerto ha sido trasladado.

Lamentamos que funcionario tan honrado como es el Sr. Molini nos deje de prestar sus servicios en aquella corporación.

Aun cuando se supone que este traslado obedece á cierta queja formulada por aquel contra un empleado, es lo cierto que solo obedece á algo que entraña extraordinaria gravedad, asunto que sus autores siguen y persiguen en la sombra en el misterio, pero sobre el cual nosotros arrojarémos en breve torrentes de luz para que la verdad sea conocida y no se aprovechen ciertos personajes, de unos cuantos miles de pesetas en una impunidad que no merecen.

**Interesante**

Para la presente temporada se ha recibido un gran surtido en lentejas de Granada garbanzos, bacalao, mariscos y pescados de todas clases.

No hay establecimiento que le haga competencia en calidad y precios. Príncipe 4 La Oriental.

**A palos**

Anoche frente al Hotel de Londres, dieronse unos cuantos palos dos individuos de la clase mantecosa.

De infinidad de personas que presenciaron tales caricias no hubo una sola que mediara, hasta tanto los dos contrincantes quedaron satisfechos.

**Caida**

Frente á esta Redacción y debido á la actividad de nuestro Alcalde, que en nada atenta á las quejas de la prensa, dió anoche una caída una señora de mas de cuarenta años.

Al levantarla del suelo, nos hizo ver claramente que solo el Sr. Alcalde es el culpable de su accidente.

**Lo sentimos.**

Aunque nó de gravedad hace días se encuentra en cama, el Secretario de este Excmo. Ayuntamiento D. José Trujillo Torres. Hacemos votos por el pronto restablecimiento del querido amigo.

**ARCA DE NOÉ**

**DROGUERIA**

DE

**D. VICENTE LOPEZ**

Visita este acreditado establecimiento el más antiguo en su ramo en esta provincia y os convencereis de la gran economía en sus precios, tanto en pinturas preparadas y en polvo como brochas pinceles y paletinas, barnices copal, flating y permanente de las mejores marcas, anilinas en todos los colores y un completo surtido en drogas para tintoreros y para fabricantes de jaboneras.

Tuvimos pinceles malta roja y lienzos preparados para pinturas al óleo, como extranjeros; bragueros de varias clases, completo surtido en artículos de ortopedia, maquinas productos para fotografías: sulfato de hierro y cobre, sosa y amoníaco para las parras á precios sin competencia. Fijaros bien, Arca de Noé.,

Pinturas preparadas Inglesas á 1 pta k.

Plaza de Bermudes nº 3

**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

«El Porvenir» se encuentra á la venta en el kiosco Nacional Paseo del Principe.

**AGUARDIENTES**

Los mejores y mas renombrados aguardientes de las bodegas de Don Juan Martinez Maqueda, de Abla, se encuentra en nuestra capital.

PRIMER PREMIO en la exposición provincial

CALLE DE REGOCIJOS

**Almería.**

**LA ELEGANCIA**

GRAN SASTRERIA DE

**CISTOBAL PADILLA**

Glorieta San Pedro y Vargas

**ALMERIA**

Su dueño participa á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido un extenso y completo surtido en generos para la estación de invierno,

Especialidad en generos de gabanes, cubre polvos, pantalones medio anchos, mantas de viaje y otros artículos propios de dicho establecimiento.

**¡Vides americanas!**

Llegaron 10 magnificas variedades y entre ellas las renombradas «Rupestris», «Sot (Fenómeno)»

de asombroso resultado en este país.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Lope de Vega, 10 y Drogeria «La Barcejonessa».

**LA ISLA DE CUBA**

GRAN PAÑERIA

DE José Benavente

Este acreditado comerciante que acaba de regresar de Barcelona, ofrece á su numerosa clientela y al público en general un extenso y variado surtido en cortes de trajes para caballeros y niños desde los más elevados precios á los mas economicos que se deseen.

Cortes de paño negro y azul á precios nunca vistos en esta capital. Capas hechas desde 100 pesetas hasta diez y siete y media.

Se realizan 100 trajes hechos para niños, de última novedad y á precios nunca vistos en Almería.

Trajes hechos para caballeros desde 15 pesetas en adelante. Gran surtido en makferlanes para caballeros y niños.

IGRAN INVENTO

# ZOTAL

Burgoyne Burbidges & C.<sup>a</sup>—LONDRES

*Poderoso desinfectante, microbicida, insecticida y desodorante.*

**No es venenoso ni corrosivo.**

**EL ZOTAL** tiene grandes aplicaciones para la curación de las enfermedades de las personas, animales y plantas, cuyo origen sea microbicida.

**Aplicación del ZOTAL en los animales y plantas.**

**EL ZOTAL** cura radicalmente la terrible y mortífera enfermedad conocida por el **Mal de la pezuña** en los ganados de cerda, lanar, vacuno cabrío, hoy por desgracia epidémica en nuestros ganados.

**EL ZOTAL** también cura rápidamente la **roña** en las ovejas, el herpes furfuráceo ó **percoz** en los caballos, mulos, burros, la **sarna** en los demás animales, y sobre todo hace desaparecer los innumerables insectos que atacan á los animales en piara y que dan origen á muchas enfermedades.

**EL ZOTAL** es indispensable á los ganaderos y veterinarios para higienizar los locales donde reposan los ganados, así como para evitar con tiempo el desarrollo de las diferentes epidemias.

**EL ZOTAL** ha venido á resolver un importantísimo problema á los horticultores y labradores, pues con su uso á distintas dosis, han logrado destruir muchos insectos que, como el **piral** ó gusano ataca á las vides, las **hormigas** que

acuden al **mels** de las peras, la **serpeta** al naranjo, la **paulilla** al trigo, la **mangla** ó **pulmon** en las plantaciones de **melones**, **sandías**, etc. y otros muchos insectos que se desarrollan en la época de madurez de los frutos, mermando grandemente las cosechas, cuando no las destruyen por completo, arruinando al labrador.

en las experiencias hechas por ilustrados Ingenieros agrónomos para la destrucción de la **langosta** (azote de los campos), ha sido considerado como uno de los mejores insecticidas por su fácil manejo, su solubilidad en el agua, su economía y sobre todo por la rapidez en matar la **langosta**, sin perjudicar

sembrados.

**J. G. Espinar.**—Laboratorio.

*Coliseo. 2.—Sevilla.*

Unico concesionario para la venta exclusiva en España y sus posesiones

*Pl. de San Juan, 2.º y 3.º en Almería*

Detalles en Almería: José Quisada Fernández Bujanda, Farmacia Central, Farmacia del Rosario, Eugenio de Bustos (La Alhambra), Vicente López (Arca de Noé) y José Toro (La Barcelonesa.)

**ALMERIA**

IOJO

LA GADITANA

El dueño de este Establecimiento que hace algun tiempo tuvo el gusto presentarlo al público, pone en conocimiento de su clientela y amigos que no ha omitido gastos ni sacrificios para presentar en inmejorables condiciones de venta y calidad toda clase de coloniales, vinos y licores de las marcas más acreditadas.

A continuación se detallan los precios de algunos artículos que por su consumo interesan ser conocidos.

Aceite de oliva superior, á 0'65 libra

Vino tinto, á 0, 60 jarro.

Vino blanco, á 0'60 id

Vino de Albuñol legitimo, á 0,70 jarro, Vino dorado á 0'50 id

2, Sebastian Percez,

## PEDRO DOMEQ

Casa fundada en 1730

Jerez de la Frontera

Vinos superiores de Jerez.—Vino tinto, tipo Vorgania.—El primer *cognac* de España.—Jerez espumoso.

(CHAMPAGNE DOMEQ)

En todas las provincias de España y en el extranjero

ALMERIA

## GRAN PELUQUERIA

Baldomero Moreno

Calle de Jovellanos, frente al convento de Las Claras,

Disponible

GRAN PAPELERIA

RODRIGUEZ GIL Y C

GLORIETA DE SAN PEDRO

ALMERIA

DISPONIBLE

# LA ENSEÑANZA

## LIBRERIA Y PAPELERIA

FRANCISCO MANZANO CIRRE

2. CASTELAR, 2.

esa que acuerda arreglar de nuevo una calle en la que hace dos ó tres meses se gastaron unos cuantos cientos de pesetas, que por el arreglo de la calle del puerto paga una cantidad tan exorbitante que hasta «La Cronica» que siempre fué su característica la mudez fómpio á hablar, revolviéndose airados contra dicha cuenta todos los demás periódicos de la localidad; que regala 1000 pesetas á los «Dominicos» para que construyan o reformen una parte que poco debe importarnos se caiga ó se componga pero con exclusivos fondos de la comunidad, que todavía esté pagando (asombro nos causa) cuentas por el arreglo de la Plaza de la Libertad que con su coste, nos hubieramos comprometido á reformar una buena parte de la población etc. etc.

Convenciéndonos como decía el personaje de «La Victoria del General» que el Sr. Muñoz á quien el cansancio lo tendrá rendido debe abandonar el puesto de Alcalde cedéndolo á otro, y entonces entonces EL PORVENIR daría con fuerza en el parche del bombo, hasta hacerle saltar.

¿Porqué no nos dá esa satisfacción y alegría?

Evitábase con ello muchas amarguras muchos sinsabores, no tendría ocasión de leer criticas como las de «El Observador Mercantil», ni párrafos tan sustanciosos como los de «El Municipio», ni frases tan ácidas como la que inserta en su último número, el Alcalde de hoy es el segundo toma del Secretario de Ayer.

## DEBE ACLARARSE

nombrados convenientemente y por persona imparcial respecto al asunto que motivó las censuras de «El Regional» al 2.º Inspector de Municipales adquirimos la convicción de que dicha autoridad no tuvo conocimiento de la multa que uno de sus agentes impuso al comerciante D. Francisco Salmeron por contravenir las ordenanzas municipales.

El Sr. Abad ha venido cuatro meses sobreviviendo con paciencia el desacato por parte de dicho comerciante á las ordenes dadas en repetidas ocasiones hasta el punto de que por consideraciones inmerecidas hubo de llamarle la atención el Teniente de Alcalde del distrito al ver que un día y otro venia faltandose de un modo descarado por parte del Sr. Salmeron á los mandatos que de una manera terminante se le tenían dadas.

En multitud de ocasiones fué llamada la atención del comerciante de Granada por dicha autoridad sin que obtuviera satisfactorio resultado.

A esta lista estamos pidiendo se hagan cumplir las tales ordenanzas y cuando viese una autoridad celosa, una autoridad que está percatada de lo que es su deber á dar satisfacción á las demandas de la prensa, el diario de la calle de Genova sale al paso y con energicas frases le vitupera su conducta, digna de elogio y aplaso. Bien es verdad que como suele decirse en el pecado llev'ala penitencia, pues al día siguiente se vió obligado á rectificar poniéndonos de manifiesto la exacta é imparcial información que tiene el gran diario de la noche; esas son las consecuencias de obrar de ligero y que el público aprecia como debe apreciarlo.

La conducta observada por el Sr. Abad no es digna de censuras, antes al contrario es merecedora de aplausos, pues en este asunto obró con exquisita corrección y gustosos así lo hacemos consignar para que le sirva de cumplida satisfacción.

No otra cosa se merece el que tan buenos y repetidos servicios tiene prestados desde que tomó posesión del cargo que desempeña.

### Sr. Director de «El Porvenir»

Apreciable director me gusta V. por valiente discreto y emprendedor y hago por esto el favor de mandarle la presente, Los fondos del Porvenir van crechos y caen honda ayer me harte de reir pues no pude presumir que fuera V. tan á fondo. Ya en el camino emprendido no vale retroceder, siga V. tan decidido y no olvide que hace ruido lo que se propone hacer. Tiene esto el inconveniente y negarlo fuera en valde que por tan dura pendiente le aborrezca el Presidente y le idolatre el Alcalde. Pero el público sensato admira sus c audaces y á todos resulta grato ver que les dá tan buen rato á tales autoridades. Siga pues con entereza su benéfica misión y... duro y á la cabeza á ver si esa fortaleza se muere de un revonton. Entre tanto y para dar á esta mi primera fin sirvase nota tomar como le plazca á Clarín.

### Acuerdos censurables

En la última sesión celebrada por la Junta de Obras del puerto, se dio lectura á una solicitud de Don José Orta, empleado que presta sus servicios en el tinglado numero 1, para que se le diese una gratificación de 500 pesetas; apellaron la solicitud los vocales Sres Canals y Casas y D. José Muñoz acordándose conceder aquella con el voto en contra de D. Antonio Verdejo.

Como antecedente muy necesario para formar cabal juicio en este asunto, conviene saber que en aquella Corporación se censuró por un Vocal la con nota observada por aquel empleado en el desempeño de su cargo bajo el sujesto de no ser extraño el Sr. Orta á ciertas averías de los generos y mercancías cuya custodia le esta confiada y que se depositan en el tinglado ya dicho; es mas á diario viene quejándose el comercio porque recibe los generos faltos, sin que haya medio de que aquellos abusos terminen.

Lo hemos de decir con entera franqueza; nos explicamos que el señor Muñoz aprovechara aquella solicitud del Sr. Orta, pues comprendemos á cuanto obliga cierto lijaje de amistades, pero lo que no tiene explicación posible es que los

que son representantes del Comercio; en la Junta de Obras del puerto cuyos intereses se vienen perjudicando con aquellas averias voten y mucho menos apellen como hizo el Sr. Canals y Casas la súplica de un empleado cuya conducta le es conocida. Seguramente que al obrar así el Sr. Canals lo hizo porque sabe que no le han de pedir sus representados los comerciantes, cuenta de su conducta, pues no ignora este señor que en Almeria por estas cosas parecidas, la camara de Comercio es un organismo muerto y solo dá señales de vida, cuando ha de servir humildemente á los caciques á quienes censura silenciosamente, pero que siempre obedece.

### Juan Fernández Requena

Ofrece sus servicios á domicilio y en su casa C. Marquesa 6 duplicado principal izquierda.

## Almeria DE TEATROS

Sigue cosechando aplausos la compañía de Ferrin. En todas las obras que ha representado desde la última revista este actor ha obtenido calurosas ovaciones dignas de la brillante interpretación dada á ellas.

Hay ávidez por conocer las obras cuyos estrémos se están preparando, de los cuales no se hará esperar mucho á juzgar por lo anunciado, el de «Amor Salvaje de Echegaray, en donde el Sr. Ferrin añadirá seguramente un lauro mas á los muchos ganados en buena lid.

El sabado no hubo función rindiendo tributo de respeto á la memoria del inolvidable Vico y el Domingo aparecieron los actores en escena con gasa al brazo. Nuestro pesame al Sr. Ferrin por la muerte de su padre politico que hoy es llorada por todos los admiradores (que lo eran todos los españoles) del mas alto representante del arte escénico,

Monte Carlo.

### No hay amor propio

Firmes en nuestro propósito hoy empezamos la lista de los señores que tan faltos de «amor propio» como sobrados de desahogo, han disfrutado nuestro periódico algunos trimestres.

A esos señores tan poco amantes del periodismo como de su tierra, pues contribuyen á quitar vida á las publicaciones y á no tener quien defienda sus intereses, les concedemos los honores de verse en letras de molde hasta que se enteren sus conciudadanos.

No les importará, pero á nosotros ¿quien nos quita el «gustico»?

### Velefique

Sres. D. Juan Carmona Rubira, José Utrilla Gómez y Rafael Berruazo Cabrera.

### Ocaña

Sres. D. José Hernández Rodríguez, Donato Herreras Laoz, Juan Hernández Ocaña y Francisco Hernández Rodríguez.

### Oria

Sr. D. Evaristo Martínez.

### Fondón

Sr. D. Guillermo Godoy del Moral.

### Escullar

Sres. D. Leonardo Jiménez y José Prats Díaz.

### Albodoluy

Sres. D. Antonio Guil Rodríguez

### Tahal

Sres. D. José Sánchez Ruiz y Juan Cid

### Roquetas

Sr. D. José Martínez Martínez (Cam-pito).

### Dalias

Sr. D. Donato González Martín.

### Doña Maria

Sres. D. Juan Francisco Pastor, Emilio Díaz Martínez, Ramón Roquel Solsona y Ricardo Pastor.

Se encuentra completamente mejorado de la enfermedad que le obligó á guardar cama durante algunos dias, nuestro particular amigo D. Nicolás de Casas Sanchez.

## NOTICIAS

### El Defensor de Granada

Este popular periódico, viene siendo hace tiempo la publicación diaria de Granada en que mas predilección tienen todos los pueblos de Andalucía.

Su información telegráfica, tan extensa como interesnte, sus notables trabajos politicos, literarios y científicos de los cuales ofrece brillante muestra con todas las dias, han hecho necesario «El Defensor de Granada» á la inmensa mayoría de los que leen.

Lo mismo cuando publica alcances telegraficos, y esto lo hace con gran frecuencia que cuando publica numero ordinario, «El Defensor de Granada» resulta siempre el periódico de mas lectura y el de mas interes de cuantos aparecen en la Region Andaluza.

También publica informaciones telegraficas de su Redactor correspondiente en esta capital.

### Importante

Se acaban de recibir una gran partida de Vides americanas de gran variedad entre las que se encuentran las renombradas «Rupestis» á precios sin competencia.

Para informes, Lope de Vega 10 y Drogueria «La Barcelonesa».

### Debe aplaudirse

Hemos tenido el gusto de observar los brillantes resultados obtenidos en el poco tiempo que lleva abierto el Colegio de San Miguel que bajo la dirección de D. Miguel Ramos Cerezueta y D. José Gonzalez Fernandez, está instalado en la calle de Camponanes numero 9.

La sólida instrucción que en él se adquiere, es una buena recomendación para los padres de familia.

Diputación de Almería.— Biblioteca. Porvenir, El Per. Ind. de la Tarde (Almería). 13/3/1902, p. 4.